

MEMORIA
DEL
MINISTRO DE MARINA

PRESENTADA
AL CONGRESO NACIONAL

EN

1894



SANTIAGO DE CHILE
IMPRESA NACIONAL, CALLE DE LA MONEDA N.º 73
1894

referencia en la última Memoria, como obra delicada i de aliento no se halla terminada aun; pero la Comision prosigue reuniéndose tres veces por semana i confía en que próximamente dará cima a su trabajo. La Comision está constituida por los siguientes miembros: Contra-Almirantes, don Luis Uribe O. i don Luis A. Castillo, i capitanes de fragata don Leoncio Valenzuela, don Luis Artigas i don Miguel R. Carrasco.

Ultimamente se ha terminado en la Escuela la instalacion de un anteojo meridiano con su aparato horario anexo, i se ha comenzado a dar la hora media del lugar desde el 1.º del mes de marzo. Esta estacion horaria, de evidente utilidad para las naves surtas en la bahía de Valparaiso, funciona con arreglo a los siguientes datos:

Situacion de la señal: un mástil en el fróntis de la Escuela Naval.

Altura sobre el mar: noventa metros.

Señal empleada: bola negra de un metro diez centímetros de diámetro.

Altura de caída: cinco metros.

Latitud de la estacion de la señal: 33°1'50" S.

Lonjitud de la estacion de la señal: 71°38'30" O. G.

Hora de la señal, tiempo medio: 0h 0' 0".

Hora de Greenwich: 4h 46'34"

Modo como se emplea la señal: como señal preparatoria se iza la bola con cinco minutos de anticipacion a media asta; dos minutos treinta segundos ántes de la hora se iza al tope, i cae la bola eléctricamente a las 0h 0' 0", hora media del lugar, esto es, a las 4h.46'34" hora media de Greenwich.

Cuando la señal falla en exactitud se iza inmediatamente de

nuevo i cae la bola cinco minutos despues, o sea a las Oh 5'0", hora media del lugar.

La señal puede repetirse a una hora convenida cuando así se solicita.

Escuela de aprendices de marineros.

El buque escuela núm. 1, surto en la bahía de Talcahuano, proporciona sin duda un contingente de importancia al reclutamiento de nuestros equipajes; pero nó en el grado que seria de desear i que sus condiciones materiales lo permiten. La planta de dotacion asignada es de 300 aprendices, i en la actualidad solo cuenta con 153.

Esta falta de concurrencia para ingresar al Buque-Escuela, se debe a varias causas que indicaré someramente. Desde luego la mayor parte de las personas que solicitan colocar sus niños en el establecimiento, lo hacen en fuerza de su difícil situacion pecuniaria i con el objeto de allegarse algun contingente que les ausilie. Mas, como este recurso solo ha sido de dos pesos mensuales, fácil es comprender que únicamente para un número reducido de familias ello puede constituir un aliciente. Por eso el Gobierno se propone someter a vuestras deliberaciones un proyecto que, elevando a 12 pesos mensuales la asignacion de cada alumno, permita distribuir a sus familias una mesada de 5 pesos. La asignacion actual es solo de 10 pesos, fijada en la lei de 20 de agosto de 1890; i por un error en que han incurrido los últimos Presupuestos, solo figuraba la cantidad de 9 pesos; pero en el Proyecto de Presupuesto para 1895 se